

Comentarios R-gocijados

Don Julio Acosta se pone a sí mismo de ejemplo en una escuela

Se nos escapó una anécdota de los Julio Acosta, de la semana pasada. Le oímos, en una escuela que cerraba sus cursos, un discurso la cosa más elocuente y patética, en el que se puso a sí mismo de ejemplo digno de ser seguido por las inocentes criaturas que tenía al frente.

El Doctor Luján y el Día Panamericano de la Salud

El invento de la Oficina Sanitaria Panamericana de celebrar el Día Panamericano de la Salud, si que ha caído de perlas al afán de exhibicionismo del doctor Luján. Ha cacareado como debe haber cacareado la gallina de los huevos de oro cuando ponía una de sus preciosas pelotas. Ha llenado con la lista de la organización y obras de la Secretaría de Salubridad dos y tres páginas en una sola edición de cada uno de nuestros diarios, y su effigie ha venido apareciendo desde hace días en la prensa: ya de perfil, ya de frente, con pomposas declaraciones. Entre tanto dicen que en las Unidades Sanitarias faltan el Salvatsán y el Balcas y que la Secretaría de Salubridad anda patas arriba.

Los machos son únicos para inventar Días y Minutos de Silencio: el Día de la Madre, el Día del Arbol, el Día de la Salud, el Día del Zapato, etc., etc., y nunca faltan los doctores Luján y Luros que los secundan. En estos días, visitamos los dominios del doctor Luján y vimos la especie de exposición que a última hora armaron, como quien arma un altar de Corpus, para celebrar el Día Panamericano de la Salud.

Lo que primero vimos fué al doctor Pablo Luros que dejó su tierra, la Grecia de Pericles, para venir a traernos su profunda sabiduría. Se habla puesto una bata blanca que le daba aires de médico auténtico y con la cual él se debía sentir más trascendental que Hipócrates. Ahora el doctor Luján, que es del mismo grupo zoológico del doctor Luros, ha elevado al griego a la categoría de biodemógrafo. ¿En dónde estudió para desempeñar este puesto? Eso sólo él y Dios lo saben. El doctor Luros es además locutor de radio y en sus transmisiones se da gusto poniendo por las nubes al doctor Luján. Parece que no ha

Mitin Popular en Cartago

Obreros, campesinos y estudiantes cartagineses tuvieron ocasión de oír la palabra de los oradores populares el martes pasado. El local del Partido se encontraba pleto de gentes de diversos sectores. Terminó sus argumentaciones lanzando graves cargos a la opinión pública por su negligencia en apoyar la campaña que el Partido Comunista viene librando en beneficio de todo el país. "Si el pueblo quiere dejar de vivir esta encubierta dictadura tiene que llevar en los próximos comicios una verdadera oposición al Congreso". Fué calurosamente aplaudido. Finalmente habló el c. Ferreto, refiriéndose al movimiento campesino. Hizo una historia de las conferencias celebradas con todo éxito. Expuso la forma concreta en que los trabajadores del campo deben resolver sus problemas agrarios. Explicó también las modalidades de la organización campesina en su lucha por tierras y créditos. Terminó sus palabras en medio de los aplausos de la concurrencia. Finalizamos esta breve crónica dando el más entusiasta saludo a los compañeros de Cartago e insistiendo en la urgente necesidad de la organización.

calzo allá en San Ramón, que llegaría a la Presidencia de la República? Al pensar en su niñez humilde se le llenaron los ojos de agua y se vió que se complacía en recordarse a sí mismo como un humilde rapaz con la pata en el suelo, lo cual daba una idea de su esfuerzo para subir en la escala social. No pudimos menos de recordar al Papa que de niño fué porquerizo, a Abraham Lincoln, etc., etc. Don Julio prosiguió: ¿Qué iban a pensar los niños que eran compañeros míos en la escuela de San Ramón, que el muchachillo descalzo que aprendía con ellos el b - a - ba, sería un día Presidente de la República? Un padre de familia que estaba a nuestro lado nos dijo riendo: —Ahora tampoco lo creerían.

querido echar a la basura sus estudios de brochismo. Además, como es griego y los griegos se han "tirado" a los tótiles, el doctor Luros está de moda. En una sala vimos, entre urnas, una especie de cementerio que se inventó este compatriota de Sócrates que nos cayó del cielo. Cada lápida representa una de las enfermedades que acaban con la gente en Costa Rica. Muy graciosamente macabra la idea del doctor Luros. Nos decía una empleada de Salubridad que antes esa sala era la biblioteca de Salubridad, pero que ahora el sabio griego había tirado los libros al sótano. Pero esto lo contaba la empleada como una "gracia" del biodemógrafo.

Encontramos también una exhibición de fetos y entrañas en sendos frascos de alcohol. Nos dijeron que esa era la contribución que había puesto el doctor Fournier para celebrar el Día Panamericano de la Salud. Admirable la contribución de este otro importante satélite del doctor Luján. Lo único es que esos frascos los sacan en todas las exposiciones. Preguntamos a la misma empleada si había visitado mucha gente la Exposición y nos dijo que no, que aquí la gente es muy desidiosa; que eso sí habían llegado muchas madres pobres en busca de un parquito de calzado. Oh! El doctor Luján había resuelto ya el problema del calzado en Aserrí. Es maravilloso este doctor Luján!

Vimos por allí una edición de la revista SALUD en la que quisieron salir del paso publicando de una vez todos los números del año y llena de artículos latosos. Salimos de la Exposición pensando que el cementerio del doctor Luros era algo muy simbólico en el Palacio de la Salubridad de los doctores Luján, Luros y compañía.

Con impresionantes números demostró, como lo ha hecho en el Congreso, que no existen más que razones de orden imperialista para remover el sistema que hasta el momento se ha seguido para la importación de gas. Terminó sus argumentaciones lanzando graves cargos a la opinión pública por su negligencia en apoyar la campaña que el Partido Comunista viene librando en beneficio de todo el país. "Si el pueblo quiere dejar de vivir esta encubierta dictadura tiene que llevar en los próximos comicios una verdadera oposición al Congreso". Fué calurosamente aplaudido. Finalmente habló el c. Ferreto, refiriéndose al movimiento campesino. Hizo una historia de las conferencias celebradas con todo éxito. Expuso la forma concreta en que los trabajadores del campo deben resolver sus problemas agrarios. Explicó también las modalidades de la organización campesina en su lucha por tierras y créditos. Terminó sus palabras en medio de los aplausos de la concurrencia. Finalizamos esta breve crónica dando el más entusiasta saludo a los compañeros de Cartago e insistiendo en la urgente necesidad de la organización.

QUEDARSE solo ...

VIENE DE LA 1ª PAG.

que pide la libre concurrencia en el negocio de la gasolina.

En la presente nota no nos referimos a las razones expresadas por el c. Mora en la Prensa y en el Congreso en defensa de nuestra tesis; nos ceñimos a comentar una expresión y un concepto emitido por don Manuel F. Jiménez en un reportaje a Diario de Costa Rica (1º de diciembre) en el cual combate el monopolio de la gasolina. El Lic. Jiménez dice que nuestro c. Mora, "no obstante sus buenos argumentos y bien desarrollado análisis, se ha quedado solo".

No es esta la primera vez que en la cámara se ha quedado solo el c. Mora; representante como lo es de la auténtica voz del pueblo, en el seno de la Cámara, siendo como lo es, el más firme defensor de los intereses del pueblo, cuando, en diversas ocasiones se han tratado problemas vitales para los intereses del pueblo y ha habido que combatir el círculo de hierro de los intereses creados, ya nacionales o extranjeros, se ha quedado solo; solo con el pueblo, frente al silencio, vacío de argumentos, de los que reciben consignas y saben cumplirlas a satisfacción de quienes tuvieron poder para imponérselas.

Difícil es la tarea de nuestro c. Mora o la de cualquiera otro de nuestros compañeros cuando llevan la voz de la lucha que el deber de la defensa del pueblo les impone; saben de sobra que los raras intereses se aprestarán a cerrarles el paso, que tratarán de silenciar a aquellos que intenten acurparlos, que con toda clase de medios, tratarán de desorientar al mismo pueblo, a fin de dejarlos solos.

Sin embargo, la lucha sigue adelante; poco a poco se va haciendo conciencia en las masas populares y éstas empiezan a abrir los ojos y a ver con claridad en dónde están y cuáles han de ser sus verdaderos fines de combate.

Tras la palabra y la posición optadas por nuestro c. Mora en el negocio de la gasolina, está el respaldo del único partido organizado para hacer la nueva Costa Rica, partido en cuyas filas está lo mejor de la conciencia popular aunada en propósitos de lucha incommovibles.

PEDIMOS que etc ...

VIENE DE LA 1ª PAG.

la persona o personas que adquirieron esas estampillas van a realizar "un negocio redondo".

El caso nos parece a nosotros sumamente grave. Es de todos sabido que las emisiones de estampillas permiten a los filatelistas hacer buenos negocios. También se sabe que en algunas ocasiones, ciertos Gobiernos han emitido estampillas con fines puramente especulativos. Según rumores, Costa Rica tiene fama ya en el exterior de realizar maniobras de esa clase, a tal extremo, que nuevas estampillas están ya desacreditadas en los mercados internacionales de filatelia. No obstante eso, la cosa podría hasta disculparse si esas maniobras tuvieran por objeto llenar fines sociales. Pero como por lo que vemos se trata de hacerle el caldo gordo a personajes "misteriosos", el asunto merece la más enérgica censura.

Nosotros pedimos al señor Presidente de la República que ordene la investigación que procede y que establezca las sanciones que corresponden si se comprueba que está especulando con estampillas a la sombra de la fe del Estado. Más todavía: no sólo el reciente negocio de las estampillas de quin ce colones debe investigarse. También hay otros negociados viejos que urge poner en claro ya que la oportunidad lo permite.

LAS ORGANIZACIONES.

(Viene de la página 1ª)

libertad y que se suspenda el nuevo e injusto proceso con que las autoridades del Brasil pretenden castigar la rebeldía del gran luchador.

En espera de que nuestra gestión tenga acogida, nos suscribimos atentamente.

Victor E. Cordero S., José Gutiérrez, Asel Sánchez, Ramón Artavia Arce.

CELULA GUADALUPE No. 1

Por este medio, quedan convocados todos los miembros de la CELULA GUADALUPE a una reunión el miércoles 11 a las 7 de la noche. Asistirá el c.

Carlos L. Villalobos Srío. CAMPESINO José Joaquín Solano Srío. de ORGANIZACION

LA VIDA de etc ...

(Viene de la página 3) en la soledad deprimente de su calabozo, se reafirma en sus convicciones comunistas y al cumplirse diez años, desde que se rompió con todas sus concepciones del radicalismo pequeñoburgués para emprender el camino de la lucha revolucionaria por la verdadera democracia, por la democracia proletaria; al conmemorar su ingreso en el Partido Comunista, Prestes escribe a su madre: "Tú sabes que no seré nunca un conformado y que siempre luché porque veo en eso una obligación de todo hombre. Por lo que conoces de mis ideas y convicciones, puedes tener la seguridad de que no me juzgo ni muy sientto infeliz, a pesar de todo. A fines de este mes, se cumplen 10 años que he dado un rumbo nuevo y definitivo a mi vida. Y al mirar hacia atrás, me siento satisfecho. Lo que hoy me sucede no es para mí ni una sorpresa ni una infelicidad".

Este hombre que, aislado de todo contacto del mundo, salvo las breves cartas de su madre, permanece fiel a su Partido y a sus convicciones revolucionarias, es un ejemplo para la reacción brasileña, porque él será, mientras viva, el Caballero de la Esperanza del pueblo brasileño.

Por eso se le quiere calumniar, por eso se le quiere condenar y anular. Pero los obreros, los campesinos, los intelectuales, los hombres que aman la libertad, deben luchar por salvar la vida de Prestes. Para las masas populares del Continente americano es una cuestión de honor salvar la vida de Prestes.

A pesar de los años transcurridos desde su encarcelamiento, el recuerdo de Prestes vive candente en el corazón de los parias del Brasil, en la conciencia de las masas proletarias y campesinas de toda América.

Y este recuerdo ardiente de la

LA pelea etc ...

(Viene de la Pág. 1ª)

ciados para amortizaciones, lo que de cumplirse significa una economía de cincuenta mil dólares mensuales. También dijo el diputado don Mariano Cortés, miembro de esa comisión, que las razones del compañero Mora lo habían impresionado y que la comisión estaba dispuesta a admitir modificaciones. Esto no cambia nuestra actitud. Seguiremos firmemente combatiendo esa ley absurda e injusta. Pero tenemos la satisfacción de anunciar que nuestro Partido ha cumplido con el deber de defenderle al pueblo sus intereses en lucha abierta contra la incomprensión y el incondicionalismo.

LA GESTION ...

(Viene de la Pág. Tres)

el mejor sostén y vocero del imperialismo americano, no sólo en los Estados Unidos.

Esta política hacia Latino América, sólo puede conducir hacia el foco de la presente guerra imperialista tanto a los Estados Unidos como a Latino América. Lo menos que se puede decir es, que es en extremo peligroso para los intereses de los pueblos de Norte y Latino América.

Los pueblos latinoamericanos luchan por el establecimiento de gobiernos democráticos y por la independencia económica y política completa y es nuestro deber apoyarlos y no esclavizarlos todavía más por medio de bases militares que serán usadas contra sus intereses y sentimientos nacionales.

Ayudémosles a combatir todos los peligros, especialmente el imperialismo de los Estados Unidos.

actuación de Prestes en defensa de los oprimidos debe acompañar como guía de combate a las fuerzas progresivas y ant imperialistas.

UN NUTRIDO GRUPO ...

(Viene de la Pág. 1ª) lizar la idea generosa que brotó en su corazón y culminó en su inteligencia, la insignie educadora Isabel Carvajal, conocida en el mundo de las letras con el nombre de Carmen Lyra. Ella fué la base de todo este organismo pre-escolar que ha sido refugio y salvación para muchos cuerpecitos débiles y mentes venidas de la oscuridad de algunos hogares; ha sido también ambiente propicio para que otros niños más felices, tras mitieran su alegría y andaran en sus corazones las ideas de fraternidad e igualdad, en esa infancia dorada en la que es fácil plasmar estas ideas fundamentales de amor y de justicia.

Hoy debemos recordar llenas de satisfacción, los esfuerzos de la señorita Carvajal para que se creara este Kinder y para organizarlo luego de un modo científico y amoroso, desde el primer momento. Fueron muchos sus afanes para dirigir la construcción de los muebles diminutos, colgar los cuadros atrayentes, organizar la biblioteca moderna, fuente de ilustración para las maestras que debían formarse dentro de las nuevas corrientes pedagógicas.

A través de este Kinder, inició la señorita Carvajal en 1925 la evolución de métodos de que tanto se enorgullece hoy la escuela costarricense. A su regreso de Europa, después de haber visitado centros similares en Italia, Francia y Bélgica se da por entero a la empresa, consigue el apoyo del Congreso y cuando la Escuela Maternal abre sus puertas, la matrícula de ella estaba llena; la Directora había recorrido los suburbios de la población y había inscrito a todos los niños de los hogares tristes que encontró en su camino.

Los libros de la Montessori, Decroly, Dewey, Pavlov, Ferriere, Cleparde, Marañón, etc., principian

ABIERTas etc ...

(Viene de la Pág. 1ª)

estas personas por la simple sospecha de que tienen "chances", es inmoral que se permita pública e impunemente a otras personas infringir esa ley, porque son parientes de altos funcionarios o porque es el mes de Diciembre.

PARA desanimar etc ...

(Viene de la Pág. 1ª)

Para esto se han aprovechado de uno de los tantos incidentes que lógicamente se tienen que presentar en las coaliciones de frente popular.

Como todo el mundo sabe, el Gobierno mexicano, a más de tener en su seno y representar los sectores honrados y revolucionarios del país, tiene también, como enquistados, grupos reaccionarios y enemigos del pueblo que continuamente tratan de romper la unidad revolucionaria. Esos elementos deben ser eliminados del Partido de la Revolución Mexicana, conforme ésta avanza y madura. Naturalmente con quienes primero chocan esos grupos reaccionarios es con la vanguardia del pueblo, con el Partido Comunista. Por eso, no de ahora, sino de siempre, se han presentado luchas, a veces sangrientas, entre los comunistas y funcionarios reaccionarios del gobierno. Eso significa los últimos incidentes que las agencias periodísticas nos han dado en forma tendenciosa. Naturalmente, es-

tas del Continente Americano.

Que los trabajadores de toda América, al mismo tiempo que luchan por la independencia de su país, por sus reivindicaciones, por sus libertades democráticas, luchan también por la libertad de todos los héroes del pueblo y de la lucha revolucionaria y muy especialmente por impedir que Luis Carlos Prestes sea de nuevo condenado por dar satisfacción a la reacción brasileña.

Es un deber y una obligación. Salvar a Prestes, es ganar una batalla en la lucha por las libertades democráticas, por la independencia nacional de los pueblos del Continente americano.

a circular. Por primera vez se aplican tests para medir la inteligencia, se edita una revista infantil "Sanselerin", muchos años después de que el gran maestro salvadoreño Alberto Masferrer había publicado "El mundo de los Niños".

Todo este renacer de los maestros; la atracción constante que ejerce la escritora que dirije ese centro de la infancia, su biblioteca selecta y moderna, los métodos de actividad con que se enseña, la comprensión del niño, el reconocimiento de sus derechos, su intervención inteligente para obtener una subvención que le permitiera atender siquiera en parte a la alimentación de los escolares, todo hace que la Escuela Maternal se convierta en el Centro Intelectual del Magisterio Nacional.

Esta hermosa asamblea a que asistimos, tuvo también su origen en las prácticas escolares que instituyó la señorita Carvajal.

Fuó ella la primera en establecer este acercamiento entre el hogar y la escuela. Puso en esto gran actividad y logró su cometido. Desde entonces la escuela no fué para nosotras un centro en el cual sólo éramos espectadoras; se nos dió un sitio de colaboración y comenzamos a estudiar al lado de las maestras todos estos problemas trascendentes les del desarrollo infantil.

La señorita Carvajal imprimió un sello de superioridad a la obra que salió de sus manos y este centro lo conserva. Así debía suceder porque en su creadora hay corazón, inteligencia y entereza. Es el tipo de la maestra que educa con el ejemplo.

Sacrificó su puesto para mantener su criterio independiente, dando con este paso un ejemplo de fuerza moral que la enaltece.

Gloria a la maestra benemérita, fundadora de la Escuela Maternal.

ta forma de dar noticias no deja de tener su efecto. Nosotros hemos visto burócratas de tercera categoría, de ordinario más humildes que perrillos sarnosos y apaleados, inflando sus raquícos pulmones para declarar que "hay que seguir el ejemplo de México". Por suerte para América, el ejemplo de México es otro que el que estos pobres diablos se imaginan.

Para que los trabajadores de Costa Rica entiendan mejor estos acontecimientos, ponemos en su conocimiento que hace apenas cuatro días el Partido Comunista de México, lanzó un manifiesto apoyando plenamente al régimen de Avila Camacho y llamando al pueblo mexicano a la lucha a muerte por el exterminio de los elementos podridos que se mantienen dentro del gobierno para sabotar la revolución.

LAS clases etc ...

(Viene de la Pág. 1ª)

to obrero. Sin embargo, nosotros sí queremos hacer ver las maniobras de que se valen nuestros enemigos en su lucha contra el Partido de los trabajadores. Sus propósitos eran: lanzar al Partido a la ilegalidad, desviar la atención del pueblo mexicano por sus levantamientos armados, dados a conocer en forma bien documentada por los periódicos del país y aniquilar el movimiento revolucionario haciendo retroceder la Revolución Mexicana.

Curso de Oratoria
Quedan suspendidas las lecciones del c. Carlos L. Sáenz. Se reanudarán el Martes 14 Enero 1941.